

Bolívar a los constituyentes de Colombia:

Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.

De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales, perseguidores de la Iglesia, sois, pues, los mejores aliados del imperialismo yanqui.

Editor y Adm. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 1.º DE NOVIEMBRE DE 1927

Número 2696

CALLES SE PROVEE DE ELEMENTOS DE GUERRA EN EUROPA Se anuncia el matrimonio de una hermana del ex-Kaiser

Un prominente judío ha comparecido ante el juez acusado de grave crimen

París.—Con una sonrisa para los corresponsales de los periódicos de siete naciones, que se reúnen en la corte de Assize, y Flory que preside la corte, Samuel con una caravana para el juez Schwartzbard, un relojero judío-ruso y héroe de la gran guerra, compareció para responder de la acusación de haber dado muerte a Hetman Simón Petlura, leader ruso antibolshevique.

Schwartzbard permaneció tranquilo e inmutable ante la presoncia de la viuda de Petlura y desuhermano. Iba bien vestido, luciendo en la solapa de su gabán el listón de la Cruz de la Guerra.

Cerca de 150 testigos habrán de llamarse a testificar en este proceso, principalmente héroes de la guerra y hombres prominentes como Sinclair Lewis, novelista americano; H. G. Wells, y Romain Rolland.

Fuera de la importancia de ser Hetman Petlura uno de los principales líderes antibonchecheviques, un gran interés ha despertado este proceso, por la confesión franca de Schwartzbard de haber dado muerte a Petlura en venganza por la muerte de miles de judíos, entre los que se cuentan amigos y familiares del acusado, durante las operaciones anti-rojas en el Distrito de Ukrania.

La defensa de Schwartzbard es que el homicidio fué un crimen político, justificado por las crueldades cometidas por Petlura en la persona de sus amigos y parientes judíos.

Debido a lo natural de la confesión del acusado y al número de testigos que van a comparecer, el juicio durará dos semanas. Los judíos de todo el mundo esperan el fallo de la corte con gran interés, habiendo contribuido muchos de ellos a la defensa del judío Schwartzbard.

El Gobierno de Calles ha adquirido elementos en Europa

México.—De una manera enteramente oficial se ha informado que el gobierno del

general Calles ha adquirido varios aeroplanos de guerra en fábricas inglesas, los cuales por su tamaño y acondicionamiento serán de mucha utilidad en las diversas campañas que Calles sostiene contra sus enemigos.

Se anuncia que próximamente llegarán a México esos aviones y los que están para llegar serán solo la primera remesa de muchos otros elementos de guerra adquiridos en la Gran Bretaña.

Los aeroplanos están provistos de tubos lanza-bombas y están debidamente blindados.

Se asegura también que en lo sucesivo, y en vista de las dificultades que existen en los Estados Unidos para la adquisición y transporte de elementos de guerra, el gobierno de Calles se surtirá en la Gran Bretaña y otros países europeos, donde sí ha encontrado facilidades.

La noticia ha causado alguna expectación, pues revela que el régimen actual tiene el propósito de seguir haciendo grandes inversiones de dinero en material de guerra, para destrozarse aún más al país. Esos inversiones, se dice, pudieran ser hechas en cosas de mayor utilidad para la nación.

Se negó a sus familiares el cadáver de la Huerta

Nogales.—La señorita Carmen de la Huerta, hermana del joven Alfonso de la Huerta, que fue plagiado y asesinado en las cercanías de esta ciudad, se ha presentado a las autoridades civiles y militares de Nogales, para recabar el permiso de exhumar el cadáver de su hermano a fin de darle santa sepultura en Guaymas. La petición hecha por la señorita de la Huerta ha sido en vano, pues en ninguna parte se le atiende.

El cadáver de Alfonso de la Huerta fue enterrado en una aspillera, casi desnudo y sin féretro, y enterrado en una sepultura abierta en el panteón violentamente.

Se casará la hermana del ex-Kaiser

Berlín.—A pesar de que el noble ruso Alejandro Zubkoff,

que intenta casarse con la princesa Victoria de 61 años de edad, hermana del ex-Kaiser, es un joven obscuro de 23 años de edad, Guillermo dió su consentimiento para el matrimonio.

El consentimiento del ex-Kaiser fué recibido con sorpresa, porque el joven ruso no tiene un solo centavo, mientras que la princesa Victoria es una viuda riquísima.

La aventura de un muchacho que quiso ir a la Argentina

Nueva York.—De manera poco romántica terminó la aventura de Evertt Hisson, de 23 años de edad, cuya fantasía lo obligó a embarcarse rumbo a la Argentina, su tierra de promisión sin el debido pago de pasaje.

Hisson llegó a la ciudad de Chicago la semana pasada y el sábado logró colarse en el Departamento de carga del barco americano «Legión».

El mismo sábado por la noche el joven se sintió tan mareado, que salió de su escondite y rogó al capitán del barco que lo enviara a tierra. El barco envió un mensaje inalámbrico al barco «Southern Cross», que se encontraba en las cercanías y los dos buques se encontraron a cien millas de Bermuda, el domingo por la noche.

Hisson fué puesto a bordo del «Southern Cross» siendo puesto en tierra a su llegada a esta ciudad.

La tiranta callista se ensaña con las mujeres

México.—se dió a la prensa el siguiente boletín:

La telefonista número 23 de la Compañía Ericson se encuentra detenida en la Inspección General de Policía por haber cometido una falta de respecto al primer magistrado de la nación. Cuando este alto funcionario pedía una comunicación contestó en tono in-

Agradecimiento

Doy gracias a Dios que por mediación de San Antonio me concedió la curación de mi esposo. Obsequio ₡2.00 al pan de los pobres.

Sara de Fonseca.
Paraiso, octubre 29 de 1927.

temperante, por lo que ordenó que el capitán del estado mayor presidencial abriera una investigación. Con ayuda de agentes de la policía acudió a las oficinas de la Compañía y fueron detenidas la directo-

tora y dos señoritas, aclarándose que la persona que había faltado al respeto al señor general Calles era la señorita López. En tal virtud se encuentra detenida correctivamente en la Inspección de Policía.

Gloria por siempre a Cristo Rey

Ha vibrado mi alma de católico una vez más y mi corazón ha experimentado inmenso gozo al ver procesionalmente por nuestras céntricas y metropolitanas calles, la Imagen Divina de Nuestro Redentor con la magestuosa advocación de Cristo Rey.

Ha de querer El reinar en nuestros hogares, en cada uno de nosotros y en nuestra amada Patria; que su corazón sea para

todos sus amantes y fervorosos católicos, asilo seguro contra todas las insidias de tenebrosas sectas y que nunca permita en esta República una persecución contra la religión católica como la que actualmente tiene lugar en México.

San José, 31 de octubre de 1927.

Juan Rafael Zavaleta

CORTE PLENA Sesión del lunes

—Se autorizó al Bachiller en Leyes José Raúl Marín Varela para ejercer las funciones del notariado, conforme a la ley.

—Se nombró al señor Gorgonio Rosales Hernández, primero de la terna de ley, para Prosecretario interino de la Alcaldía 3ª. de este cantón, en lugar del señor Víctor Chacón Jinesta, a quien se aceptó su renuncia.

—Fueron aprobados los nombramientos de los señores Carlos Fernández y Jorge Chajud Graterol para los empleos de escribientes provisionales de las Alcaldías 2ª. del cantón central de Alajuela y del cantón de Abangares, respectivamente.

—Vista la solicitud de Jesús Ramírez, único apellidado, en que pide se le indulte y subsidiariamente, se le conmute en confinamiento la pena de cinco meses y diez días de prisión, descontable en la Cárcel Pública de Mujeres de esta capital, se dispuso dar el informe respectivo en sentido desfavorable por no estar a derecho la postulante.

—Fué designado por la suerte el Conjuez Licenciado Marciano Acosta Morales para conocer del recurso de casación interpuesto en el juicio ordinario del Monte Nacional de Piedad contra las sucesiones acumuladas de Ben-

jamín Escalante Roldán y Olinda Herrera Chaves, en vez del Conjuez Licenciado Luis Castro Ureña.

—También fué designado por la suerte el Conjuez Licenciado Guillermo Serrano Bonilla para conocer, en la Sala 1ª. de Apelaciones, del juicio ejecutivo de la Mercanthal Linotype Company contra Manuel Francisco Jiménez y Enrique Clare López, en reposición del Magistrado Licenciado Tomás Fernández Bolandi.

La Virgen de los Angeles Coronada

(Historia documentada de la Insigne Imagen de Nuestra Señora de los Angeles y su solemne coronación, editado en la Imprenta Sauter Co. Consta de 390 páginas con las que no están numeradas y lleva 75 grabados en negro y uno en colores. La mayor parte de los grabados fueron ejecutados en Leipzig, Alemania.

En tomo encuadernado en pasta elegante cuesta ₡10.00 y en rústica ₡8.00. Están a la venta en la Librería Lehmann (Sauter Co.) y en la Administración de este diario.

Géneros negros para señora, finos. Especialidad en este artículo. TIENDA BENAVIDES. Heredia.

INFORME

leído por la señorita Jael Castro en la Velada Misional celebrada en la Parroquia de La Merced

Excelentísimo Sr.

Estimados Padres, señores:

Si se tiene en cuenta la naturaleza del hombre y el fin para que ha sido creado por Dios, debe admitirse que su educación es doble; natural y sobrenatural.

Esta educación corresponde a los padres de familia, quienes no solo han de sustentar a sus hijos y satisfacer sus necesidades, sino también agotar los medios adecuados a fin de despertar y cultivar en ellos una vida digna de un ser racional cristiano.

Los padres son los llamados a instruir a sus hijos en las primeras verdades y conocimientos, porque ellos son sus preceptores necesarios y providenciales. Ellos, los padres, tienen para dirigirlos una autoridad y derechos semejantes a los del mismo Dios, la autoridad del autor, del creador, sobre su obra; es decir, lo que hay de más elevado en la autoridad divina. La educación es una segunda creación y por lo mismo una cosa muy bella ha sido reservada por Dios al padre y a la madre, a quienes ha constituido ministros visibles de su providencia.

La educación la debe recibir el niño de labios de la madre en el hogar doméstico, allí aprende las primeras verdades, los preceptos fundamentales de la moral, entre caricias y besos debe la madre enseñar al hijo a vislumbrar a Dios y esto se graba profundamente en su alma y forman la base de una sólida educación.

Los padres deben espiar la primera aurora de su inteligencia, a fin de nutrirla desde el principio con sólida enseñanza y depositar en esos corazones capullos la simiente divina de la virtud. La madre es el «primer ministro de la religión». Dice el cardenal Pie «que el niño es la bella y delicada flor que no puede adherirse a un vástago inmundado y un ángel que debe ser guiado por otro ángel.»

Para educar a los hijos, de modo que estos lleguen a ser ciudadanos justos, virtuosos y útiles es preciso que la madre esté profundamente convencida de la santidad del alma humana y de la perfección a que debe elevarse y tender siempre. Austero y sublime es el ministerio de la madre; y ni la ternura natural, ni el conocimiento teórico de la virtud son bastantes para desempeñarlo dignamente; es necesario que la madre tenga, además, un religioso fervor y una ilimitada confianza en Dios.

¿Y qué madre, al reflexionar en la importancia de su ministerio no experimenta un sentimiento de temor y aun de espanto al verse tan débil e imperfecta y encargada de misión tan seria cuanto difícil?

La primera educación es de importancia decisiva para el hombre, cuyo porvenir está íntimamente ligado con ella. La experiencia comprueba, que ni aun en medio de las borrascas de la vida, olvida el hombre por malo y pervertido que sea, los prudentes consejos y primeras instrucciones que recibió de los labios queridos y autorizados de sus padres; instrucciones cuyo grato recuerdo le estimulan eficazmente a volver al buen camino.

¿Quién puede hablar al niño con más ternura que la madre?

¿Quién puede hablarle con más derecho que el padre?

Pero en Costa Rica muchas madres jóvenes hasta de alta alcurnia

están atentas a las evoluciones de la moda, el teatro, el club, las soirées, el mundo con sus vaivenes solo les preocupan y descuidan la educación de sus tiernos hijos confiándola a las sirvientes y a lo poco que aprenden en las escuelas. Y las madres del pueblo viven dedicadas a los quehaceres, para poder ganar el sustento cotidiano y olvidan también el sagrado deber de la enseñanza religiosa de sus niños y estos ni a la escuela van, pues tienen que ayudar a trabajar a sus padres.

Y nuestras escuelas laicas, en que hay profesores y maestros que se empeñan muchísimo en excluir a la Iglesia no solo del hogar, sino también de la escuela; pues saben que, si el niño no adquiere el temor de Dios y el amor a la virtud en los primeros años, difícilmente los adquirirá después y que continuará como de ordinario acontece, por la misma senda durante toda su vida.

La escuela laica pretende instruir al niño con absoluta prescindencia de la religión, para alejarle de su destino sobrenatural y contrariar los designios de Dios; intento satánico, causa de la ruina temporal y eterna de muchas almas que imbuidas desde los albores de la vida en perniciosas doctrinas, crecen como plantas nocivas, para dar frutos de maldición y de muerte, como lo gritan el socialismo, comunismo, bolchevismo etc., hijos legítimos de una enseñanza laica y educación sin Dios.

Pero tenemos la cariñosa madre, llena de ternura, dulce y bondadosa de nuestra Sta. Iglesia, que por medio de concilios, cartas encíclicas, ordena la enseñanza religiosa, que todos conozcamos a Dios y le adoremos, que nadie se quede con hambre por falta de pan.

Nuestro Señor Jesucristo fundó su iglesia para continuar hasta el fin de los tiempos su obra salvadora, su misión civilizadora y santificadora del mundo. Confióle todo su poder y le encomendó educar al niño, al joven, al adulto, a quienes ella auxilia y dirige. Encargada de los intereses eternos del hombre, tiene que intervenir en su formación intelectual y moral, que con ellos está íntimamente ligada.

Además de la misión de enseñar a todas las gentes que recibió la Iglesia de su Fundador cuando dijo a sus apóstoles: «Id a predicar el Evangelio», la santa Iglesia no se concreta solo a las verdades reveladas de que ella es única depositaria, sino que comprende muchas del orden natural, que sin el auxilio de la revelación no las conoceríamos a no ser con mezcla del error.

La Iglesia ha promovido por esto, y favorecido en todo tiempo los buenos estudios y conocimientos útiles, por lo que se llama la maestra de las ciencias, título indiscutible para tomar parte directa en la educación.

La Iglesia pone todo su empeño en la instrucción religiosa del pueblo cristiano y en particular la de sus niños, perseguida de que la mayor parte de los males que afligen a la Iglesia provienen de la ignorancia de su doctrina y de sus leyes.

Sus enemigos las condenan blasfemando de lo que ignoran y muchos de sus hijos conociéndolas mal, viven como si no existiesen. (Pío IX.)

Comprendiendo esto y obediente

a los vehementes deseos del Padre Santo, nuestro Sr. Cura convocó para el día 20 de Junio del año en curso a una reunión que debía verificarse a las 15 horas en este salón de Catecismo.

En el día y hora señalados nos reunimos además de nuestro Sr. Cura y Director, doña Tulia de Crespi, doña Otilia de Matamoros, doña Mercedes de Brenes, doña Otilia de Chamberlain, doña Goyita de Quesada, doña María S. de Solano, doña Rafaela S. de Gutiérrez y señoritas María Isabel Bolaños y María Jael Castro.

Habló el Padre Valenciano de la necesidad de la enseñanza religiosa en nuestros niños que esos eran los deseos del Padre Santo, nos llamaba para que le ayudáramos en la grande obra de la catequesis, que fuéramos misioneras, que bajo su dirección lleváramos a tantos niños el pan del alma, el concimiento de Dios; supo el Padre comunicar su entusiasmo y le prometimos ayudarle, nos mandó solicitar casas en diferentes puntos de la Parroquia para formar centros; tonas llenas de sano entusiasmo ofrecimos al Sagrado Corazón nuestro trabajo como fruto de su mes; quedando comprometidas a reunirnos 8 días después. Ansiosas esperábamos ese día para contar nuestras impresiones y nuestros trabajos.

Después de decirnos nuestro director que fundaba la Asociación de la Doctrina Cristiana nombró la directiva, siendo la siguiente:

Presidenta, Dña. Tulia de Crespi.
Vocales, Dña. Otilia de Matamoros, Dña. Mercedes de Brenes y Dña. Goyita de Quesada.

Secretaria, María Jael Castro.
Nos dijo del entusiasmo y celo que despliega la herejía que gasta cuantiosas sumas de dinero y procurando por cuanto medio le era posible atraer adeptos. Nos dijo las catequistas deben ser las palomas mensajeras, portadoras de las verdades y bellezas de nuestra Sta. Religión; nos encargó hacer acción social, religiosa, caritativa y amena; hablarles a los niños de Dios, de la obligación de amarle y de servirle; en una palabra de la religión que es el sagrado vínculo que une al hombre con su autor, del trato con sus padres, del amor a la Patria, respeto a los mayores, a compadecer a los que sufren, a socorrer a los indigentes, que estas hermosas lecciones van grabándose profundamente en el corazón de los niños, y que van preparándolos y fortaleciéndolos, insensiblemente para los peligros del mundo y luchas de la vida.

Nos dijo además que la catequista debía tener alma de ángel, corazón de oro y piel de elefante, es decir no desanimarnos por la fogosidad de los niños, la falta de asistencia ni la falta de inteligencia, que todo se vence al fin. Quedaron fundados ese día los centros siguientes.

Barrio México

Sta. Teresita del Niño Jesús: Maestras, doña Tulia de Crespi y María Jael Castro.

Del Espíritu Santo: Goyita de Quesada y Rafaela Soto v. de Gutiérrez,

San Tarcicio: Srita. Elodia Chaves.

San Francisco Javier: doña Elena de Chaves e hija.

María Inmaculada: doña María de Tellini.

San Luis Gonzaga: doña Angélica de González.

Barrio Bolívar

Sagrado Corazón: Otilia de Matamoros.

Santa Lucía: María S. de Solano y Cándida Contreras.

Santa Teresa de Jesús: doña Teresa de Lobo.

San José: doña Elieth de Rodríguez.

Sta. Margarita María: Sritas. Chabela y Ela Alvarez. San Rafael: doña Telma de Romero; este es el centro de los limpia botas y muchachos mayores de 15 años.

María Auxiliadora: dña. María de Madriz y doña Lastenia de Ardón. Sta. Inés: Sritas. Isolina y Ramona Vargas.

San Emilio: doña Consuelo de Obando.

Nuestra Sra. de las Mercedes: doña Angélica de González.

San Pedro, en Rincón Grande de Pavas: Dña. Angélica de González y Srita. Luz Monestel.

Sto. Tomás de Aquino: doña Beatriz de Lizano.

Sta. Imelda: Srita. Ermelinda Guerrero.

Además son ayudantes de las maestras doña Susana de Anglada, doña Carlota v. de Cantillano, señoritas Chonila Villanea e Isabel Vargas, Herminia y Margarita Vargas.

Se dan las clases dos veces por semana y asisten a la catequesis de la Parroquia de la Merced semanalmente además de los niños que asisten al catecismo central, cuyo número es de 300 y de unos 150 que reciben instrucción donde las R.R. Madres Salesianas 1158 niños.

Dios mediante, el segundo domingo de diciembre próximo se

acercarán a recibir el Pan de los Angeles los niños que a juicio de nuestro prudente Director crea que puedan hacerlo.

En la Penitenciaría doña Tulia de Crespi y don Nicolás Casasola, feligreses de la Merced, dan clases de catecismo dos veces por semana, llevando a aquellos pobres que se creen olvidados de Dios y de los hombres, a veces desesperados e indignos de su misericordia, el bálsamo de la esperanza y de la resignación, haciéndoles ver que en el Costado de Nuestro Sr. Jesucristo abierto por un soldado criminal encontrarán la fuente inagotable de misericordia y de amor y que ese Dios que han ofendido, tuvo perdón para un ladrón convirtiéndole en el primer santo del martirologio cristiano y por El mismo canonizado y en la mujer pecadora la más Sta penitente.

Y nosotros Excelentísimo Sr., ponemos en vuestras manos esta coronita de rosas que hemos tejido, regadas con las aguas saludables del consejo y dirección del Padre Valenciano, que sea para gloria de Cristo Rey, y Vos dignísimo Mons. Fietta la ofrezcáis a nuestro Padre Santo en nombre de la Parroquia de la Merced.

He dicho.

MARIA JAEL CASTRO
Secretaria de la Asociación
de la Doctrina Cristiana

Quando necesite suela blanca, suela acitada para talabartería, vaquetes, suela de cubiertas y para calzados venga a la Tenería San Felipe. Heredia.

Manuel Araya.—Administrador.

United Fruit Company SERVICIO DE VAPORES

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARACACCA y COPPENNAME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans, y Limón vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los viernes en la mañana, zarpando de regreso para Nueva Orleans vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmonth y Limón, tocando en Trinidad, Barbados, y Cristóbal llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmonth, vía Kingston, los Viernes en la tarde.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,

Octubre 17 1927.

Administrador

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales
y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 1084 - APARTADO 927

TRES MIL COLONES REGALADOS
Por cada colón que usted
nos compre, le daremos
un ticket para participar
en la Rifa de Navidad
Doce Valiosos Premios
ALMACEN ROBERT

Aproveche esta oportunidad

Gran oportunidad para los jóvenes y señoritas, que deseen estudiar el comercio. Estudie en su propio hogar, durante sus momentos descuidados. Hagase un experto contable, una taquígrafa competente, o un hábil agente viajero vendedor en poco tiempo. Nuestro curso de «Arte de Vendedor» le pondrá en condiciones, de hacerse un agente viajero vendedor, con oportunidad de viajar por todos los países de Centro y Sud América y los Estados Unidos. Todos nuestros cursos son enseñados en español y son fáciles de aprender y completamente prácticos. Garantizamos que Ud. aprenderá cualquiera de nuestros cursos prácticamente, o le devolveremos su dinero. Prepárese para que pueda desempeñar una buena posición, en donde quiera que Ud. vaya. Decídase hoy mismo y hágase de su profesión, que le valdrá de mucho en lo futuro. Aproveche su tiempo, mientras los demás hacen castillos en el aire. Escribanos hoy mismo, pidiéndonos más información.

Rodríguez Comercial School

15 W. 112 th. St.,
New York City

May Sres. mto:

Tengan la bondad de enviarme su curso de
y adjunto sírvase encontrar \$3.00 oro americano, como primer pago del primer mes.

Sírvanse marcar el curso, o los cursos, en que está Ud. interesado.
Taquígrafa Greg. Inglés Comercial,
Teneduría y Contabilidad. Español Comercial.
Aritmética Comercial. Español Gramatical,
Práctica de Oficina. Inglés.
Arte de Vender. Ley Comercial.

Nombre
Calle Núm.
Ciudad Prov. o Estado
República de

AGENTES ACTIVOS

NECESITAMOS AGENTES ACTIVOS E INTELIGENTES,
EN TODAS LAS CIUDADES DE LA REPUBLICA,
ESCRIBANOS HOY MISMO.

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

CUSTODIA

Se vende una estilo moderno.
Precio económico. Puede verse
en la

Platería de
Emilio del Valle M.
CARTAGO

Santoral

Martes 1.—La fiesta de todos los Santos. Santos Benigno, ob., y Cecáreo, mártir.

LA FIESTA DE TODOS LOS SANTOS

Entre las fiestas que la santa Madre Iglesia ha instituido en honor de los bienaventurados, la más solemne es la que celebra el primer día de Noviembre en honra de todos los Santos, porque en esta fiesta los abraza a todos y se encomienda a ellos, e invoca en su favor a toda aquella bienaventurada compañía. Instituyóla el papa Bonifacio IV el día 12 de mayo, año de 609, cuando consagró, en honra de la Madre de Dios y de todos los santos mártires, una iglesia en Roma, que antes había sido un templo suntuosísimo llamado el Panteón, que los idólatras fabricaron en honra de todos los dioses. Hoy día llámase Santa María de la Rotonda, y por orden del papa Gregorio IV se celebran en ella con grande solemnidad los Oficios divinos, con el fin de animarnos a la imitación de todos los Santos proponiéndonos su santa vida, y la gloria que por ella alcanzaron del Señor, para que lo que por nuestros grandes pecados no hemos podido alcanzar del Señor, hoy lo alcancemos por los ruegos e intercesión de toda aquella Corte Celestial.

Su curación fué como todas las que hace el "Bálsamo del Dr. Winton"

Hacia como 5 meses sufría de un dolor constante en la muñeca de la mano derecha. Llegué a tomar calmantes y antirreumáticos en dosis alarmantes sin obtener más que pequeños alivios. Comencé a usar el BALSAMO DE WINTON sin ninguna fe. A los once días estaba curado. He extendido esta certificación sin que se me solicitara, en agradecimiento a tan eficaz remedio.

S. M. E.

(Original a la orden de los interesados).

CATRAMINA BERTELLI
Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la **BOTICA VARGAS**

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares y Material de Enseñanza
de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS

de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

LA POUPEE

BEJOS M. YAMUNI

Gran almacén de novedades y de artículos de uso corriente

Agencia exclusiva de las famosas Liantas

Kelly

Artículos para regalos y gran surtido de muñecas para Navidad

Todo a precios

sin competencia

Anúnciese en este diario

Folleto N° 28

El Castellano de Bosworth

Por EMMANUEL THOMPSON

PRIMERA PARTE

guía perfectamente la joven, vestida de crinolina blanca y con un chal rosado sobre los hombros que le asentaba muy bella y graciosamente. No había notado la presencia del joven, pues toda su atención se reconcentraba en una labor de costura. Entonces Francis reparó con admiración en que la joven arreglaba una capa..... que era la suya, precisamente. (vinose a su memoria el recuerdo de la trágica aventura de la noche del 1º de mayo, e hizo añoranza del disparo que recibió que a más de herirle le quemó y perforó la capa. No pudo menos de mirar a Rosa con una mirada cuajada de ternura y agradecimiento, y como si la hija de don Alvaro sintiera la influencia de este miramiento levantó la vista y sus bellos ojos se encontraron con los de su protegido, que al verse sorprendido en su contemplación, sonrojose como una muchacha. Al verle, Rosa dejó escapar un pequeño grito de regocijada sorpresa y arrojando a un lado la labor que tenía entre manos, sin reparar mientes en que la tela exterior de la crinolina se plegaba dejando descubierto el miriñaque, corrió a su lado con ese sincero placer que experimentamos cuando, después de una ausencia dilatada, volvemos a ver a una persona de quien hemos estado separados largo tiempo.

—¿Cómo has podido llegar hasta aquí Francis?—dijo con encantadora sencillez sentándose a su lado e impidiéndole que se levantara.—Mucho me place que hayas mejorado tan pronto.

—Todo lo debo a ti, amable Rosa—repuso el joven estrechando una de sus manos, que la joven no hizo por donde retirar.

—¿No sientes ya dolor ninguno, Francis?

—Absolutamente nada.

—¿Qué dichal pero esta andata.....?

—¡Oh! de ninguna manera. Más bien me ha sido muy

saludable.—Antes de partir,—saltó de pronto—debo constatar mi gratitud intensa por sus afectivos cuidados para conmigo, sus vigilias y en fin todo cuanto por mí has hecho.....Rosa.

—Al decir estas palabras la fría razón no dejaba de acompañar la determinación de Francis Balfour. Con motivo del fallecimiento de su padre los negocios habían quedado paralizados y Juan que le venía a visitar todos los días, diole a entender lo necesaria que fuera su presencia en casa para ultimar algunos trabajos urgentísimos. Restablecido ya, no veía el objetivo de permanecer con la familia Saavedra. No sin motivo pensaba además que una ausencia prolongada en su domicilio podría dar margen a suspicacias poco convenientes. Y por último,—era ésta quizá o sin el quizá, la razón que más poderosamente obraba en su ánimo—sabía que Rosa estaba prometida a su rival Carlos de Saavedra y sin saber por qué esta noticia le producía un malestar insoportable y cualquiera atención que la joven le dispensaba, parecía ser hecha a hurto de su dueño Carlos y así no disfrutaba de ella como hubiera querido hacerlo.

Los más acerbos celos roían su corazón haciéndole sufrir un tormento indecible, solo comparado con el de Tántalo. Ignoraba si Rosa correspondía a la pasión de su primo, no habiendo tenido ocasión de poner a prueba los sentimientos de la joven, porque hasta entonces Carlos no había llegado a su alcoba. El inglés no sabía que el militar tampoco se presentó en la mansión de los Saavedra durante su enfermedad. Ya podéis imaginaros la incertidumbre enojosa en que se hallaba nuestro amigo. Algunas veces trataba, aunque de manera discreta, de sondear los sentimientos de la joven por medio de alusiones a Carlos. Pero Rosa guardaba un silencio impenetrable, y aun se echaba de ver que le desazonaban aquellas remembranzas. ¿Qué explicación dar a esto? Era que Rosa le amaba por el contrario le aborrecía? Francis no sabía explicárselo y muchas veces, cuando su imaginación trataba de hallar la clave de este enigma se había preguntado a sí mismo qué relación podría tener él con Rosa fuera de una afable amistad que no le daba pie a sondear el estado de ánimo de la Señorita Saavedra. «¿Acaso amo yo a Rosa?»—se de-

cia, a cuya pregunta respondía el rubor que coloreaba su rostro pálido.

Al tomar, pues, la resolución heroica de partir, comprendía que despedazaba su corazón, pero al mismo tiempo ponía coto a sus deseos. Cuando manifestó a la joven el partido que tomaba, sentía una opresión en el pecho y un escozor en la garganta al hablar; los ojos se le humedecieron y aunque aparentaba sonreír, aquella sonrisa no era más que un velo tras el cual se transparentaba el amor desgraciado. ¿Por qué no confesarlo de una vez?

Como un culpable apartaba la mirada de Rosa y mirando ora al río que bullicioso corría a poca distancia, ora a hurtadillas a la lindísima costarricense, procurando disimular su turbación.

Al oír la brusca salida del joven, Rosa permaneció un momento atónita con la vista clavada en Francis, y al fin como saliendo de su suspensión:

—¿Qué dices?—exclamó palideciendo—¡Partir! ¡pero estás loco! ¡Todavía no has convalecido por completo!

—No puedo remediarlo—replicó el inglés con amargura.—Los negocios.....

—Antes que nada está tu propia salud....

—Mas, anteponer el bienestar propio al cumplimiento de ciertas obligaciones no estaría bien—se atrevió a insinuar Francis con acatamiento.

—Pero tu deber es ver por.....

—Lo comprendo, Rosa, ¡empero nosotros los pobres estamos sujetos a compromisos.....

—¡Vaya, vaya! Dí más bien que os había la familia Saavedra.

—¡Ni pensarlo siquiera!—En este instante acudió a la mente de Balfour el recuerdo de Carlos y sin poderse explicar por qué supuso que Rosa se burlaba de él y temiéndolo hacer un papel ridículo e irrisorio, se confirmó, más en su idea de abandonar aquella casa.

—Señorita—repuso con un acento de enojo mal reprimido e incorporándose dificultosamente—mi resolución es irrevocable.

—No os iréis, sin embargo, Francis feral—opuso la joven poniéndose en pie también y asiéndole con ternura del brazo mirele suplicante con sus negros ojos en que

Commemoración de los Fieles Difuntos en la Parroquia de la Merced

2 de noviembre de 1927

La *Commemoración de los Fieles Difuntos*, señalada por la Santa Iglesia Católica para el *dos de noviembre*, revestirá un carácter de solemnidad especial este año, en la Parroquia de la Merced, en cuyo territorio se encuentran los Cementerios donde reposan nuestros finados.

De acuerdo con la Junta de Caridad, se celebrará en el Cementerio General el día de finados, una *misa* por todas las *Almas Benditas*, cuyos restos mortales, a los cuales vivieron unidas en la tierra, reposan en aquel lugar venerando.

La *Commemoración de los Fieles Difuntos* se hará, pues, en la Parroquia de La Merced, conforme a este Programa.

2 de noviembre: Misas rezadas de varios señores sacerdotes, dando las 5 horas.

A las 7½ horas, Funeral Solemne, por todos los Fieles Difuntos.

A las 8½ *Procesión Solemne* desde la Iglesia hacia el Cementerio, rezando el Santo Rosario.

A las 9½ Misa rezada y plática en el Cementerio General.

A las 3 p. m. Viacrucis Solemne en la Iglesia Parroquial.

A las 7 Rosario y Bendición con el Santísimo Sacramento.

Rosendo de J. Valenciano
Cura

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 343.—TELEFONO 277

El Alajuelense no se presentó antier en el Estadio

Según lo señala el cuadro de nuestra Liga antier les correspondía enfrentarse en el Estadio a las primeras divisiones de la Libertad y del Alajuelense; pero este último equipo contravinendo lo dispuesto por nuestra federación deportiva no se presentó y adujo para su no presentación el haber sido levantado el castigo a Madrigal, cosa en la cual ellos no se manifiestan de acuerdo.

La actitud tomada por el Alajuelense nos ha dejado verdaderamente extrañados, pues nosotros hemos siempre considerado al Equipo Alajuelense como uno de los más disciplinados y fuertes con que cuenta la actual Liga y nunca pensamos ni por asomo que un once de las anteriores características pudiera eludir un encuentro de verdadero fútbol únicamente por pequeñeces ni siquiera dignas de tomarse en cuenta.

Mal han hecho los elementos directrices de la Liga deportiva alajuelense en hacer asunto de estado de una cosa que no debió haber sido nunca promovida por ellos ya que esto podría fomentar rencores e ir en menoscabo del deporte y por consiguiente de los mismos ideales que ellos pregonan.

La Libertad presentó su once completo como no lo ha hecho

en toda la temporada, pero sus equipistas con el mayor desaliento tuvieron que retirarse del campo por falta del equipo con tendiente.

Por consiguiente le correspondieron los dos puntos a la Libertad, con lo cual queda de segunda en el Campeonato.

SANSON SAN RAFAEL

los mejores vinos reconstituyentes

Vino de Pasas Moscatel de Létjes con el zumo de las pasas, el más agradable postre para las grandes festividades

EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Cámara Fotográfica Roll Tengor

nueva y sin usar se vende una
Puede verse en la BOTICA VARGAS.

NOTAS SOCIALES

Nuestro saludo

El domingo pasado celebró el día de su cumpleaños Monseñor Claudio Volio, Obispo de Santa Rosa de Copán.

Aunque tarde enviamos nuestro más efusivo y cariñoso saludo de felicitación a tan estimable prelado.

Enfermos

La señorita Isabel Martin Tiuco, se encuentra delicada de salud.

Un tanto enferma se halla la señorita Luisa Montero.

Continúa mejor la señora doña Belén Solera de Vargas Araya.

Doda Lilia Cordero de Gallardo se encuentra enferma en la ciudad de Alajuela, a donde fué en vía de salud.

Doña Blanca Carranza de Bengochea, esposa de don Mario Bengochea se encuentra sumamente delicada de salud,

Doña Natalia Carazo v. de Echeverría se encuentra bastante delicada de salud.

En el Hospital de Limón se encuentra enfermo don Roberto Salazar Quesada.

Cumpleaños

Hoy celebra el día de sus días el estimable caballero don Maximiliano Kepfer para quien hacemos presente en esta forma nuestro saludo de felicitaciones.

Nacimientos

Con el feliz nacimiento de un hermoso varoncito se encuentra engalanado el hogar don Manuel Rodó y su señora esposa doña Lila Duverrán de Rodó.

Enviamos nuestras congratulaciones a los felices esposos y para el recién nacido vaya nuestros votos por sus largos años de vida.

=El hogar de don Francisco Echeverría Pinto y su señora esposa doña Nelly Casorla de Echeverría se encuentra felizmente aumentado con el advenimiento de un precioso bebé.

Felicidad deseamos al chiquitín lo mismo que a sus señores padres.

=Con el nombre de Julio César será presentado a las aguas bautismales el primogénito de los esposos don Julio Guillén y su señora doña Rosalina de Guillén.

Deseamos muchas felicidades al recién nacido.

Viajeros

De Alajuela llegó don Félix Gamba.

De Heredia don Rafael Salas, profesor de la Escuela Normal de Heredia.

De Cartago llegaron la señorita Lola Sancho y sus sobrinas Olga y Graciela Sancho.

Procedente de Alajuela estuvo en esta capital don Víctor Sanabria.

Ha regresado de Europa el joven Manuel Escalante Durán, quien cursa en una Universidad Europea sus estudios de Dentistería.

Enfermos

—Continúa enfermo en la Clínica de Hernández don Nelson Morgan.

=En la Clínica del Doctor Figueres fué operada doña Socorro de Retana por el citade Doctor.

—En la Clínica Moderna sigue restableciendo don Isaac Maduro.

=El señor don Gustavo Shearn continúa restableciendo en esa misma Clínica.

—Un tanto delicado de salud ha estado don Marcos García.

Día festivo

Hoy es día de guarda religiosa, con obligación de oír misa y de abstenerse de trabajar.

Apréndase esto:

Nunca te asocies con malas compañías. Busca una buena o ninguna.

Nunca mires lo que otro está escribiendo y leyendo.

Nunca te fijas en la cicatriz, deformidad o defecto de alguno presente.

Nunca llames la atención de nadie tocándole. Háblale.

Nunca contestes en sociedad alguna pregunta que se le haya hecho a otro.

Nunca prestes a otro lo que te hayan prestado a ti, a no ser que tengas facultad.

Bolitas para niños; todo número; todo color.

TIENDA BENAVIDES Heredia

Suscríbase a este diario

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA